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Lunes	  21	  de	  diciembre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	  La	  Razón,	  Ovaciones,	  El	  Heraldo	  de	  México,	  Reporte	   Índigo,	  El	  Universal,	  Publimetro,	  El	  Economista,	  
Diario	  Imagen,	  24	  Horas,	  La	  Razón,	  Reforma,	  Excélsior,	  Milenio,	  El	  Sol	  de	  México,	  La	  Jornada,	  El	  Financiero,	  La	  
Crónica	  

Rozones/La	  Razón	  
Antes,	   se	   conocieron	   informaciones	   sobre	   el	   simulacro	   en	   el	   que	   participó	   personal	   de	   Salud	   y	   de	   la	   Defensa	   para	   la	  
aplicación	  de	   las	   dosis.	   Con	   todo	   lo	   anterior,	   nos	  dicen,	   el	   pase	  que	   le	   van	   a	  poner	   a	   la	   Secretaría	  de	   Salud,	   a	   cargo	  del	  
doctor	  Jorge	  Alcocer	  y	  de	  Hugo	  López-‐Gatell,	  será	  para	  que	  coronen	  todo	  este	  esfuerzo.	  Aunque	  también	  hay	  quien	  se	  está	  
mordiendo	   las	   uñas	   para	   que	   todo	   ese	   trabajo	   no	   vaya	   a	   descarrilarse	   por	   el	   protagonismo	   del	   famoso	   médico	   de	   las	  
contradicciones.	  	  
	  
A	  suspender	  la	  gira	  por	  CDMX/Ovaciones	  
El	  director	  del	  ISSSTE,	  Luis	  Antonio	  Ramírez	  Pineda,	  fue	  felicitado	  por	  el	  secretario	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  Alcocer	  Varela;	  el	  
director	  del	  IMSS,	  Zoé	  Robledo;	  el	  director	  del	  Instituto	  de	  Salud	  para	  el	  Bienestar,	  Juan	  Ferrer	  y	  la	  jefa	  de	  Gobierno	  de	  la	  
Ciudad	  de	  México,	  Claudia	  Sheinbaum.	  	  
	  
Se	  duplican	  contagios	  y	  muertes	  por	  Covid/El	  Heraldo	  de	  México	  
El	   “escenario	   catastrófico”	   de	   muertes	   por	   covid	   en	   México	   se	   duplicó	   y	   se	   prevé	   que	   la	   estadística	   llegue	   a	   120,000	  
defunciones	  en	   la	  Navidad	  o	  Noche	  Buena.	  El	  subsecretario	  de	  Salud	  federal,	  Hugo	  López-‐Gatell	   indicó,	  el	  4	  de	  junio,	  que	  
llegar	  a	  las	  60,000	  muertes	  durante	  la	  emergencia	  sanitaria	  sería	  un	  “escenario	  catastrófico”.	  	  
	  
Luz	  al	  final	  del	  túnel/Reporte	  Índigo	  
El	  8	  de	  diciembre	  la	  Secreatría	  de	  Salud	  presentó	  la	  Política	  Nacional	  de	  Vacunación	  contra	  el	  covid	  durante	  la	  conferencia	  
matutina	  del	  presidente	   López	  Obrador.	   	   En	  esa	   fecha,	  el	   subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  dijo	  que	   la	  primera	  
etapa	   de	   vacunación	   contempla	   al	   personal	   que	   labora	   en	   hospitales	   y	   que	  mantiene	  mayor	   contacto	   con	   las	   personas	  
contagiadas.	  El	  funcionario	  agregó	  que	  la	  primera	  aplicación	  estaría	  contemplada	  desde	  la	  tercera	  semana	  de	  diciembre	  a	  
febrero	  de	  2021.	  	  
	  
Capacidad	  hospitalaria	  llega	  a	  87.7%	  en	  estado/El	  Universal	  
El	   fin	   de	   semana,	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   informó	   que	   Baja	   California	   es	   el	   estado	   con	   menos	  
ventiladores	   disponibles	   en	   el	   país.	   El	   aumento	   en	   la	   gravedad	   de	   los	   pacientes	   repuntó	   desde	   noviembre,	   pero	   fue	   el	  
viernes	  pasado	  cuando	  se	  alcanzó	  uno	  de	  los	  picos	  más	  altos,	  con	  46	  personas	  intubadas	  en	  un	  día.	  	  
	  
Cierre	  de	  pequeños	  negocios	  se	  duplicará	  por	  bajas	  ventas	  decembrinas	  y	  de	  Reyes/Publimetro	  
Consideró	  que	  en	  la	  población	  existe	  un	  hartazgo	  tanto	  del	  encierro,	  como	  de	  los	  mensajes	  encontrados	  de	  las	  autoridades	  
municipales,	  estatales	  y	  federales	  sobre	  las	  acciones	  a	  emprender	  para	  hacer	  frente	  al	  covid;	  por	  ejemplo,	  las	  declaraciones	  
del	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  sobre	  el	  uso	  de	  la	  mascarilla.	  	  
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Marzo/Ovaciones	  
Hay	  que	  bajarle	  al	  miedo;	  no	  ocultamos	  casos:	  López-‐Gatell.	  EU	  y	  España	  declaran	  emergencia	  nacional;	  24	  mexicanos	  con	  
covid.	  Maquiladoras	  mexicanas	  resienten	  baja	  de	  insumos	  provenientes	  de	  China.	  ¡¿Qué	  no?!	  Suspenden	  en	  México	  Récord	  
Guinness	  y	  Olimpiada;	  Vive	  Latino	  con	  medidas.	  “Se	  mantienen	  reglas	  del	  juego”,	  garantiza	  AMLO	  a	  ABHM.	  Ofrece	  la	  Banca	  
apoyo	  a	  AMLO	  para	  impulsar	  cambio	  del	  país.	  	  
	  
El	  origen	  de	  la	  desconfianza/El	  Economista	  
Reportero:	  Alberto	  Aguirre.	  
Acababa	  de	  terminar	  la	  Jornada	  Nacional	  de	  Sana	  Distancia	  y	  el	  agotamiento	  de	  los	  distintos	  sectores	  sociales	  era	  evidente.	  
Ese	  jueves	  4	  de	  junio,	  la	  prensa	  capitalina	  había	  reproducido	  uno	  de	  los	  datos	  reportados	  por	  Hugo	  López-‐Gatell	  y	  su	  equipo	  
en	  la	  conferencia	  nocturna	  —1,092	  defunciones	  confirmadas	  en	  las	  24	  horas	  anteriores—	  como	  un	  hito.	  Esa	  noche,	  López-‐
Gatell	  soportó	  sus	  dichos	  con	  una	  gráfica	  que	  compendiaba	  las	  defunciones	  confirmadas,	  desde	  el	  28	  de	  febrero:	  no	  había	  
registros	  de	  más	  de	  340	  muertes	  en	  alguno	  de	  los	  115	  días	  contabilizados	  hasta	  entonces	  (ese	  pico	  ocurrió	  el	  17	  de	  mayo).	  
Ante	  los	  legisladores,	  el	  vocero	  gubernamental	  ya	  había	  deslizado	  el	  peor	  escenario:	  35,000	  fallecimientos	  en	  el	  primer	  ciclo	  
epidémico.	  
	  
La	  crisis	  por	  pandemia	  está	  lejos	  de	  superarse/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Miguel	  Ángel	  Rivera.	  
Por	  más	  que	  el	  Presidente	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  y	  su	  comisionado	  para	  atender	  la	  pandemia	  por	  el	  coronavirus,	  el	  
subsecretario	   de	   Salud	   Hugo	   López-‐Gatell,	   mantienen	   el	   optimismo	   acerca	   de	   su	   “atinada”	   política	   para	   enfrentar	   la	  
contingencia	  sanitaria,	  todos	  los	  indicadores	  externos	  están	  en	  su	  contra.	  	  
	  
El	  2020	  desenmascaró	  a	  todos/El	  Universal	  
Reportero:	  León	  Krauze.	  
Le	  queda,	  sin	  embargo,	  una	  oportunidad.	  No	  será	  una	  posibilidad	  de	  redención,	  porque	  las	  omisiones	  del	  presidente	  y	  de	  su	  
equipo	  (incluida	  esa	  figura	  oscura	  que	  es	  Hugo	  López-‐Gatell)	  ya	  están	  inscritas	  en	  esa	  historia	  con	  H	  mayúscula	  que	  tanto	  le	  
importa	  a	  López	  Obrador,	  pero	  sí	  es	  la	  oportunidad	  de	  mostrar	  altura	  de	  estadista	  y	  capacidad	  de	  planeación.	  Pienso,	  claro	  
está,	  en	  la	  campaña	  de	  vacunación	  contra	  el	  virus.	  ¿Podrá	  superar	  ese	  desafío?	  Los	  resultados	  dirán.	  	  
	  	  
Del	  rojo	  a	  la	  tragedia/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Héctor	  Serrano.	  
Se	  agotaron	  los	  colores	  que	  puedan	  reflejar	  la	  crisis	  sanitaria	  y	  económica	  que	  se	  nos	  viene.	  Muy	  a	  su	  pesar,	  el	  gobierno	  de	  
la	   Ciudad	   de	  México	   tuvo	   que	   aceptar	   lo	   que	   desde	   hace	   semanas	   era	   obvio:	   estamos	   en	   semáforo	   rojo,	   un	   rojo	  muy	  
intenso.	  Aunque	   la	   respuesta	   tiene	  muchas	  aristas,	   sigue	  pesando	   la	   irresponsabilidad	  ciudadana	  promovida	  y	  auspiciada	  
desde	  el	  gobierno	  federal	  en	  la	  figura	  de	  Hugo	  López-‐Gatell,	  el	  funcionario	  que	  no	  dudó	  en	  minimizar,	  trivializar	  e	  incluso	  
ironizar,	  todos	  los	  datos	  que	  indicaban	  que	  esto	  pasaría.	  	  
	  	  	  	  
Estamos	  en	  situación	  de	  guerra/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Alejandro	  Sánchez.	  
Al	   imponerse	   de	   nueva	   cuenta	   el	   semáforo	   rojo,	   la	   ocupación	   de	   los	   hospitales	   sobrepasaba	   71%	   los	   epidemiólogos,	  
encabezados	   por	   Hugo	   López	   Gatell,	   le	   faltaron	   al	   respeto	   al	   semáforo	   que	   ellos	   implementaron	   desde	   el	   inicio	   de	   la	  
pandemia,	  de	  acuerdo	  con	  las	  normas	  sanitarias	  de	  la	  OMS.	  	  
	  	  	  	  
No	  ir	  al	  hospital,	  recomiendan	  aseguradoras/24	  Horas	  
Reportero:	  José	  Ureña.	  
“Qué	   difícil	   posición	   la	   de	   Claudia	   Sheinbaum.	   Porque	   otra	   vez	   la	   crisis	   sanitaria	   la	   coloca	   ante	   la	   disyuntiva	   de	   tomar	  
decisiones	   autónomas	   u	   obedecer	   a	   su	   guía,	   impulsor	   y	   jefe”.	   No	   ganaron	   los	   especialistas.	   Ojo:	   especialistas,	   no	   el	  
epidemiólogo	  Hugo	  López-‐Gatell	  pasado	  a	  político	  complaciente	  de	  los	  intereses	  de	  su	  jefe	  presidencial.	  	  
	  
Fiebre	  por	  criptomonedas/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Rogelio	  Varela.	  
En	  sector	  privado	  vuelve	  a	  extender	  la	  mano	  al	  gobierno	  de	  Andrés	  Manuel	  López	  Obrador	  cuando	  la	  pandemia	  pega	  con	  
más	  fuerza.	  Patrick	  Devlyn,	  presidente	  de	  la	  Comisión	  de	  Salud	  del	  Consejo	  Coordinador	  Empresarial,	  se	  reunió	  la	  semana	  
con	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell	  para	  ofrecer	  el	  apoyo	  para	  la	  compra	  y	  suministro	  de	  la	  vacuna	  contra	  covid.	  	  



   3	  

	  
Rozones/La	  Razón	  
El	  que	  ayer	  negó	  que	  exista	  algún	  riesgo	  mayor	  fue	  el	  director	  de	  Epidemiología	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud,	  José	  Luis	  Alomía.	  
Su	   declaración,	   anoche,	   fue	   que	   “no	   encontraron	   que	   esta	   variante	   esté	   ocasionando	   enfermedad	   más	   grave	   o	   esté	  
ocasionando	  mayores	  signos	  de	  alarma”.	  	  
	  
Llegó	  tarde	  el	  semáforo	  rojo/El	  Financiero	  
Reportero:	  Enrique	  Quintana.	  	  	  
El	   pueblo	   sabio,	   no	   lo	   fue	   tanto.	   A	   pesar	   de	   los	   tardíos	   llamados	   hechos	   por	   el	   Presidente	   López	   Obrador	   y	   por	   otras	  
autoridades,	  en	  la	  Zona	  Metropolitana	  del	  Valle	  de	  México	  (ZMVM)	  se	  lanzó	  a	  las	  calles	  para	  realizar	  sus	  compras	  de	  fin	  de	  
año,	   sin	   importar	   la	   pandemia	   y	   el	   resultado	   fue	   un	   crecimiento	   exponencial	   de	   la	   enfermedad,	   que	   desbordó	   a	   los	  
hospitales.	  La	  ocupación	  hospitalaria	  en	   la	  Ciudad	  de	  México,	  de	  acuerdo	  con	   la	  Secretaría	  de	  Salud,	   llegó	  al	  80%,	   lo	  cual	  
significa	   en	   términos	   prácticos	   que	   los	   hospitales	   que	   cuentan	   con	   infraestructura	   real	   para	   atender	   el	   covid	   están	  
completamente	  saturados.	  	  
	  
Jaque	  Mate/Reforma	  
Reportero:	  Sergio	  Sarmiento.	  
Los	  confinamientos	  estrictos	  y	  tempranos	  sí	  pueden	  detener	  al	  coronavirus.	  China	  lo	  demostró	  al	  decretar	  un	  cierre	  total	  en	  
Wuhan	  y	  otras	   ciudades	  de	   la	  provincia	  de	  Hubei,	  donde	   surgió	   la	  enfermedad.	   Italia,	   España,	   Francia	   y	  otros	  de	  Europa	  
aplicaron	   confinamientos	   parciales,	   con	   el	   respaldo	   de	   las	   fuerzas	   de	   seguridad.	   En	  México	   se	   aplicó	   un	   confinamiento	  
forzoso	  parcial	  el	  23	  de	  marzo	  hasta	  el	  30	  de	  mayo.	  Los	  daños	  económicos	   fueron	  enormes,	  pero	  en	   lugar	  de	  detener	   la	  
pandemia,	  esta	  se	  aceleró.	  El	  nuevo	  cierre	  ordenado	  en	  la	  Ciudad	  y	  el	  Estado	  de	  México	  difícilmente	  contendrá	  la	  pandemia	  
o	  impedirá	  la	  saturación	  de	  los	  hospitales.	  	  
	  
Trágica	  terquedad/Reforma	  
Reportera:	  Denise	  Dresser.	  	  
La	  verdad	  de	   los	  datos.	  La	  verdad	  de	   la	  evidencia.	  México	  es	  el	  país	  con	  en	  el	  cuarto	  nivel	  de	  defunciones	  confirmadas	  a	  
nivel	  global.	  Con	  la	  cifra	  más	  alta	  de	  letalidad	  en	  el	  mundo	  y	  un	  exceso	  de	  mortalidad	  que	  triplica	  las	  cuentas	  oficiales.	  Con	  
más	  trabajadores	  del	  sector	  salud	  fallecidos	  -‐más	  de	  2,000	  y	  contando-‐	  que	  en	  cualquier	  otra	  parte.	  Con	  uno	  de	  los	  niveles	  
más	  bajos	  de	  pruebas,	  por	  lo	  que	  no	  podemos	  saber	  quién	  está	  contagiado	  y	  aislarlo.	  Con	  280,000	  muertes	  en	  exceso,	  10	  
millones	   de	  nuevos	   pobres,	   un	  millón	  de	   empresas	   cerradas,	  más	   lo	   que	   falta	   por	   venir.	   Al	   acabar	   2020	   superaremos	   el	  
escenario	  doblemente	  catastrófico	  de	  120,000	  muertes	  confirmadas.	  Y	  enfrentaremos	  la	  peor	  contracción	  económica	  desde	  
1932.	  	  
	  
Tiempos	  difíciles	  por	  pandemia/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Augusto	  Gorro.	  
El	   fin	  de	  semana,	   la	  OMS	  advirtió	  que	   los	  próximos	  tres	  a	  seis	  meses	  de	  pandemia	  serán	  duros,	  aun	  con	   la	   llegada	  de	   las	  
vacunas	  contra	  Covid.	  Mike	  Ryan,	  director	  de	  Emergencias	  Sanitarias	  de	  la	  OMS,	  dijo	  que	  “es	  probable	  que	  los	  países	  que	  
tienen	   actualmente	   una	   intensa	   transmisión	   (del	   coronavirus)	   comunitaria	   la	   intensifiquen.	   Añadió	   que	   las	   últimas	   cifras	  
registradas	  en	  México	  y	  Brasil	   (sobre	  decesos	  y	   contagios)	   y	  otros	  países	  en	  el	   centro	  y	   sur	  de	  América	   “hemos	  visto	  un	  
aumento	  preocupante”.	  	  
	  
El	  colapso/Excélsior	  
Reportero:	  Xavier	  Tello.	  
Los	  servicios	  de	  salud	  de	  la	  Ciudad	  de	  México	  han	  colapsado.	  No	  lo	  digo	  yo.	  Lo	  dicen	  los	  médicos	  que	  trabajan	  y	  los	  servicios	  
públicos	  y	  privados	  de	  la	  Ciudad	  de	  México.	  Encontrar	  una	  cama	  disponible	  se	  ha	  vuelto	  una	  verdadera	  odisea.	  Cuando	  un	  
paciente	   necesita	  más	   de	   dos	   o	   tres	   horas	   para	   encontrar	   lugar	   en	   un	   hospital,	   significa	   que	   el	   sistema	   está	   colapsado.	  
Cuando,	  según	  los	  medios,	  se	  requiere	  que	  los	  pacientes	  mueran	  para	  desocupar	  una	  cama,	  el	  sistema	  está	  colapsado.	  	  
	  
686	  camas	  y	  365	  ventiladores	  vs	  6,000	  contagios	  diarios/24	  Horas	  
Reportero:	  Adrián	  Trejo.	  
Los	   servicios	   médicos	   de	   la	   Zona	   Metropolitana	   del	   Valle	   de	   México	   están	   a	   punto	   de	   colapsar,	   según	   testimonios	   de	  
doctores	   y	   enfermeras	  que	   se	  oponen	  a	   las	   cifras	   oficiales	   sobre	   la	   disponibilidad	  de	   camas	   y	   ventiladores.	  Ayer	  Claudia	  
Sheinbaum	   informó	   que	   había	   686	   camas	   disponibles	   y	   otras	   365	   con	   ventiladores.	   Estas	   camas,	   sin	   embargo,	   podrían	  
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ocuparse	  en	  los	  próximos	  dos	  días	  si	  se	  mantiene	  el	  ritmo	  de	  contagios	  en	  la	  Zona	  Metropolitana.	  Cierto	  que	  aún	  no	  vemos	  
las	   escenas	   ocurridas	   en	   otros	   países,	   como	   España,	   Italia,	   en	   Europa;	   o	   Ecuador	   y	   Perú,	   en	   Sudamérica,	   en	   la	   que	   los	  
hospitales	  colapsados	  servían	  más	  como	  morgue	  que	  como	  sanatorios.	  	  
	  
Frentes	  Políticos/Excélsior	  
La	   cancillería	   mexicana	   “afina”	   detalles	   para	   la	   adquisición	   y	   llegada	   de	   las	   vacunas	   de	   Pfizer-‐BioNTech	   a	   México.	   La	  
subsecretaria	  de	  Asuntos	  Multilaterales,	  Martha	  Delgado,	  compartió	  una	  fotografía	  en	  la	  que	  se	  observa	  al	  titular	  de	  la	  SRE,	  
Marcelo	   Ebrard,	   en	   una	   conversación	   telefónica	   para	   ultimar	   detalles	   del	   envío.	   Luego	   de	   la	   gestión	   de	   la	   cancillería,	   la	  
Secretaría	  de	  Salud	  concretó	  la	  compra	  de	  34.4	  millones	  de	  dosis	  de	  la	  vacuna	  elaborada	  por	  el	  laboratorio	  estadunidense	  
en	  conjunto	  con	  la	  empresa	  alemana	  que	  ya	  se	  aplica	  en	  Estados	  Unidos	  y	  en	  Canadá.	  	  
	  
Voluntario	  de	  la	  vacuna	  CanSino	  fase	  3/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  José	  Antonio	  López	  Sosa.	  
Hace	  ya	  algún	  tiempo,	  el	  canciller	  Marcelo	  Ebrard	  publicó	  un	  tuit	  donde	  invitaba	  a	  los	  interesados	  en	  participar	  en	  la	  fase	  3	  
de	  la	  prueba	  de	  la	  vacuna	  de	  CanSino	  Biotech,	  la	  liga	  llevaba	  a	  un	  cuestionario	  en	  línea,	  lo	  respondí	  y	  envié.	  En	  caso	  de	  estar	  
disponible	  cualquier	  vacuna	  para	  algún	  voluntario	   -‐de	  acuerdo	  al	  calendario	  de	   la	  Secretaría	  de	  Salud-‐	   también	  se	  puede	  
pedir	  la	  baja	  para	  saber	  si	  es	  necesario	  vacunarse	  o	  no.	  	  
	  
Pruebas	  rápidas	  covid-‐19	  en	  México/Milenio	  
Reportero:	  J.	  Jesús	  Rangel.	  
En	  México,	  con	  una	  baja	  inversión,	  las	  empresas	  podrán	  aplicar	  pruebas	  rápidas	  de	  manera	  sistemática	  a	  sus	  empleados.	  La	  
firma	  coreana	  SD	  Biosensor	  desarrolló	  la	  prueba	  Standard	  Q	  AG	  para	  detectar	  de	  manera	  temprana	  el	  virus;	  cuenta	  con	  el	  
aval	  de	  la	  OMS	  y	  en	  días	  pasados	  fue	  aprobada	  por	  la	  Cofepris.	  	  
	  
Citi:	  ¿Cuándo	  estaremos	  todos	  vacunados?/El	  Sol	  de	  México	  
Reportero:	  Roberto	  Aguilar.	  
Una	   detección	   más	   temprana	   de	   los	   contagios	   de	   Covid	   es	   crucial	   para	   frenar	   los	   decesos	   porque	   la	   atención	   es	   más	  
oportuna	  y	  efectiva.	  Y	  en	  este	  contexto	  las	  pruebas	  rápidas	  juegan	  un	  papel	  muy	  relevante	  en	  materia	  de	  salud	  y	  también	  
económica,	   porque	   la	   aplicación	   sistemática	   a	   empleados	   contribuiría	   a	   normalizar	   mucho	   más	   rápido	   las	   actividades	  
anteponiendo	   la	   salud	   del	   activo	   laboral.	   Y	   en	   la	   oferta	   de	   pruebas,	   una	   de	   las	  más	   rápidas	   y	   certeras	   en	   el	  mundo	   es	  
Standard	  Q	   AG	   que	   desarrolló	   la	   empresa	   coreana,	   y	   que	   cuenta	   con	   el	   aval	   de	   la	   propia	  OMS.	   La	   noticia	   es	   que	   dicha	  
prueba	  ya	  fue	  autorizada	  en	  México	  por	  la	  Cofepris	  y	  de	  hecho	  de	  las	  tres	  avaladas	  para	  el	  mercado	  doméstico,	  Standard	  Q	  
AG	  fue	   la	  que	  reportó	   los	  mejores	  resultados.	  La	  distribución	  de	   la	  prueba	  está	  a	  cargo	  de	   las	  empresas	  Kana	  Undesa,	  de	  
Fernando	  Godoy,	  y	  PMI,	  de	  Mauricio	  Villanueva,	  que	  unieron	  una	  experiencia	  de	  más	  de	  5	  años	  en	  el	  sector	  farmacéutico	  
para	  realizar	  el	  proyecto.	  Además	  de	  la	  rapidez	  del	  resultado,	  5	  minutos,	  su	  bajo	  costo	  y	  la	  facilidad	  de	  logística,	  la	  prueba	  
ofrece	  un	  código	  QR	  para	  descargar	  una	  guía	  que	  contiene	  acciones	  concretas	  a	  seguir	  dependiendo	  del	  resultado,	  o	  una	  
orientación	  sumamente	  valiosa	  para	  el	  usuario	  final.	  Sol.	  15	  
	  
Frentes	  Políticos/Excélsior	  
Tras	  la	  muerte	  por	  Covid	  del	  legislador	  federal	  Delfino	  López	  Aparicio,	  de	  Morena,	  la	  presidenta	  de	  la	  Mesa	  Directiva	  de	  la	  
Cámara	   de	   Diputados,	   Dulce	   María	   Sauri,	   informó	   que	   también	   dio	   positivo,	   por	   lo	   que	   se	   mantendrá	   aislada	   y	   bajo	  
cuidados	   médicos.	   La	   Junta	   de	   Coordinación	   Política	   lamentó	   el	   fallecimiento	   de	   López	   Aparicio.	   Se	   trata	   del	   segundo	  
diputado	   que	   fallece	   por	   la	   enfermedad,	   luego	   de	   que	   Miguel	   Acundo	   González,	   del	   PES,	   falleció	   el	   15	   de	   septiembre	  
pasado,	  después	  de	  estar	  hospitalizado	  casi	  un	  mes.	  De	  acuerdo	  con	  un	  reporte	  de	  la	  Secretaría	  General	  de	  la	  Cámara	  de	  
Diputados,	   hasta	   el	   pasado	   15	   de	   diciembre,	   se	   contabilizaron	   442	   casos	   confirmados	   de	   Covid:	   95	   diputados	   y	   347	  
trabajadores.	  ¿Ahora	  sí	  le	  pondrán	  distancia	  y	  video	  reuniones	  al	  trabajo	  legislativo?	  El	  coronavirus	  es	  cosa	  seria.	  	  
	  
El	  valor	  de	  una	  vida/El	  Universal	  
Carlos	  M.	  Urzúa	  
La	   imposición	   de	   ese	   nuevo	   confinamiento	   tendrá	   grandes	   costos	   para	   las	   empresas	   y	   los	   trabajadores	   de	   los	   sectores	  
productivos	  que	  no	  son	  consideradas	  como	  esenciales.	  Pero	  en	  México,	  al	  contrario	  de	  otros	  países,	  los	  costos	  crecerán	  aún	  
más	  debido	  a	  la	  irresponsabilidad,	  también	  mayúscula,	  del	  gobierno	  federal	  que	  ha	  congelado	  el	  gasto	  público	  y	  dejado	  así	  
en	  la	  indefensión	  a	  la	  sociedad	  ante	  la	  pandemia.	  Por	  otro	  lado,	  una	  buena	  noticia	  es	  que	  el	  nuevo	  confinamiento	  brindará	  
un	  poco	  de	  respiro	  a	  todo	  el	  personal	  de	  salud,	  quienes	  se	  encuentran	   luchando	  desde	  hace	  meses	  en	   la	   línea	  de	  batalla	  
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para	  protegernos	  a	  los	  demás.	  Hora	  tras	  hora,	  ellos	  enfrentan	  la	  pandemia	  de	  manera	  algunas	  veces	  hasta	  heroica,	  debido	  a	  
la	  inexistencia	  inclusive	  de	  equipo	  de	  protección	  en	  algunos	  centros	  de	  salud.	  Uni.	  15	  
	  
O	  nos	  apaciguamos	  o	  nos	  matamos/El	  Universal	  
Reportero:	  Mauricio	  Merino.	  
Decir	   que	   las	   cosas	   no	   están	   fáciles	   es	   una	   verdad	   de	   Perogrullo:	   la	   economía	   está	   atravesando	   por	   una	   crisis	   histórica	  
global,	   y	   el	   dinero	   que	   había	   para	   redistribuir	   e	   impulsar	   el	   crecimiento	   se	   está	   acabando	   poco	   a	   poco;	   la	   atención	   a	   la	  
emergencia	   de	   salud	   está	   siendo	   cada	   vez	  más	   insuficiente,	   no	   sólo	   por	   la	   acumulación	   de	   casos	   de	   covid	   sino	   por	   las	  
crecientes	  deficiencias	  para	  atender	  a	  los	  pacientes	  de	  otros	  padecimientos;	  la	  pobreza	  está	  aumentando	  y	  la	  violencia	  no	  
decae.	  
	  
Contraseña.	  	  ¿El	  responsable	  de	  la	  Emergencia	  Covid-‐19?/Milenio	  
Reportero:	  Oscar	  Cedillo.	  
Pareciera	   que	   los	   capitalinos	   nos	   sentimos	   inmortales.	   Las	   calles	   siguen	   llenas	   de	   gente,	   restaurantes	   y	   tiendas	   con	   filas	  
enormes,	   uno	   por	   uno	   comprando	   quién	   sabe	   qué.	   El	   viernes	   pasado,	   las	   autoridades	   de	   CdMx	   y	   Estado	   de	   México	  
declararon	   semáforo	   rojo.	   Previsores,	   salimos	   a	   contagiarnos	   antes	   de	   que	   cerraran	   todo.	   No	   hay	   camas	   en	   hospitales	  
públicos	  ni	  privados...	  se	  cuente	  o	  no	  con	  seguro	  de	  gastos	  médicos	  mayores.	  Se	  agotaron	  los	  tanques	  oxigeno...	  los	  pocos	  
que	  hay,	  tardan	  hasta	  cinco	  horas	  en	  surtirse	  y	  hay	  que	  hacer	  fila	  o	  llegar	  un	  día	  antes	  para	  apartar	  lugar.	  	  
	  
La	  vacuna	  contra	  la	  covid-‐19	  y	  las	  otras	  vacunas/Excélsior	  
Reportero:	  Mario	  Luis	  Fuentes.	  
El	  año	  2020	  será,	  de	  acuerdo	  con	  los	  datos	  del	  Segundo	  Informe	  de	  Gobierno	  del	  Presidente	  López	  Obrador,	  el	  que	  menor	  
cobertura	  de	  vacunación	  de	  niñas	  y	  niños	  de	  un	  año	  registre	  en	  la	  última	  década.	  Se	  trata	  de	  una	  situación	  delicada,	  pues	  
ello	  puede	  traer	  importantes	  retrocesos	  en	  la	  salud	  pública	  del	  país,	  pero,	  sobre	  todo,	  constituye	  una	  grave	  violación	  de	  los	  
derechos	  humanos	  de	  las	  niñas	  y	  de	  los	  niños	  de	  México.	  	  
	  
Coronavirus:	  emergencia	  en	  la	  emergencia/La	  Jornada	  
Cuando	  buena	  parte	  del	  mundo	  pasa	  por	  una	  aguda	  intensificación	  de	  los	  contagios	  de	  SARS-‐CoV-‐2,	  una	  nueva	  cepa	  de	  ese	  
coronavirus	  mucho	  más	  contagiosa	  que	  la	  original,	  fue	  detectada	  el	  fin	  de	  semana	  en	  Gran	  Bretaña	  y	  declarada	  “fuera	  de	  
control”.	  Se	  detectaron	  ya	  algunas	  infecciones	  de	  esta	  variante	  en	  Dinamarca,	  Holanda	  y	  Australia,	  y	  varios	  países	  europeos	  
cerraron	  las	  conexiones	  aéreas	  y	  ferroviarias	  con	  las	  islas	  británicas.	  Las	  vacunas	  para	  prevenir	  el	  covid	  se	  encuentran,	  en	  el	  
mejor	  de	  los	  casos,	  en	  fases	  muy	  iniciales	  de	  producción	  y	  distribución;	  es	  prudente	  suponer	  que	  la	  inoculación	  mundial	  y	  
masiva	  no	  terminará	  el	  año	  entrante.	  Aún	  se	  desconoce	  si	  los	  fármacos	  recién	  inventados	  serán	  efectivos	  y	  en	  qué	  medida	  
contra	   la	  nueva	  cepa	  y,	  para	  colmo	  de	  males,	  el	  hemisferio	  norte	  del	  planeta	  ha	  entrado	  ya	  en	  el	  brote	  de	   influenza	  que	  
tiene	  lugar	  año	  con	  año	  en	  otoño	  e	  invierno.	  	  
	  
CdMx,	  por	  aislamiento	  total/Milenio	  
Los	   primeros	   lotes	   de	   la	   vacuna	   de	   Pfizer-‐BioNtech	   aún	   no	   llegan	   a	  México	   y	   hasta	   anoche,	   a	   solo	   dos	   días	   de	   la	   fecha	  
designada,	   el	   director	   general	   de	   Epidemiología,	   José	   Luis	   Alomía,	   aseguró	   que	   será	   otro	   equipo	   que	   dé	   a	   conocer	   tales	  
detalles.	  “Hasta	  el	  momento	  todo	  está	  caminando	  en	  relación	  a	  lo	  que	  se	  había	  calendarizado;	  el	  equipo	  que	  está	  a	  cargo	  y	  
que	  está	  manejando	  todo	  el	  calendario	  en	  su	  momento	  hará	  la	  comunicación	  a	  la	  población,	  es	  decir,	  cuando	  ya	  se	  tengan	  
las	  fechas	  específicas”.	  En	  tanto,	  en	  Saltillo,	  Coahuila,	  la	  Sexta	  Zona	  Militar	  informó	  sobre	  la	  suspensión	  de	  la	  llegada	  de	  la	  
vacuna	   programada	   para	   este	   lunes.	   Sin	   precisar	   las	   causas,	   señaló	   que	   se	   pospuso	   “hasta	   nuevo	   aviso”	   la	   llegada	   y	  
recepción	  de	  la	  vacuna	  en	  la	  entidad.	  	  
	  
La	  disponibilidad	  de	  camas	  generales	  es	  de	  sólo	  15.5%	  y	  en	  terapia	  intensiva,	  22.2%/El	  Financiero	  
La	  Ciudad	  de	  México	  mantuvo	  ayer	  domingo	  una	  alta	  ocupación	  hospitalaria	  (84.5	  por	  ciento	  para	  camas	  generales	  y	  77.8%	  
para	  camas	  con	  ventilador),	  por	   lo	  que	   las	  autoridades	  anunciaron	  medidas	  que	  buscan	   revertir	  dicha	   tendencia.	  Claudia	  
Sheinbaum,	  jefa	  de	  Gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  México,	  y	  José	  Luis	  Alomia,	  director	  de	  Epidemiología	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  
federal,	  dijeron	  por	  separado	  que	  se	  trabaja	  intensamente	  para	  ampliar	  la	  capacidad	  hospitalaria	  en	  la	  capital	  del	  país.	  	  
	  	  	  
La	  nueva	  cepa	  está	  presente	  en	  EU	  y	  Brasil:	  Secretaría	  de	  Salud/La	  Jornada	  
El	  director	  general	  de	  Epidemiología	  de	   la	   Secretaría	  de	  Salud,	   José	   Luis	  Alomía,	   indicó	  que	  en	  estas	   fechas	   la	  Ciudad	  de	  
México	  es	  la	  entidad	  que	  más	  ocupación	  hospitalaria	  producto	  de	  esta	  enfermedad	  presenta,	  por	  lo	  que	  es	  necesario	  que	  a	  
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la	   brevedad	   se	   reconviertan	   las	   camas	   para	   la	   atención,	   lo	   que	   implica	   mayores	   medicamentos,	   insumos	   y	   personal	  
sanitario.	  De	  ahí	  que	  llegarán	  a	   la	  capital	  especialistas	  de	  otros	  estados,	  tal	  como	  se	  ha	  hecho	  anteriormente	  en	  regiones	  
con	  altos	  niveles	  de	  contagio.	  	  
	  
Confirman	  calendario/El	  Sol	  de	  México	  
La	  fecha	  de	  llegada	  de	  la	  vacuna	  a	  México	  se	  mantiene	  sin	  cambios,	  el	  22	  de	  diciembre,	  aseguró	  José	  Luis	  Alomía,	  director	  
general	  de	  Epidemiología	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  	  
	  
Y	  ya	  suman	  118,000	  muertos	  y	  1.5	  millones/Ovaciones	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  reportó	  que	  suman	  118,202	  muertes	  y	  en	  la	  tercera	  semana	  de	  diciembre	  se	  registra	  1,820,545	  casos	  
confirmados	  acumulados	  por	  SARS-‐CoV-‐2.	  	  
	  
Saturan	  ¡todos!	  los	  hospitales/Reforma	  
No	   solo	   los	   hospitales	   del	   IMSS	   y	   del	   ISSSTE	   en	   el	   Valle	   de	   México	   registran	   un	   alto	   nivel	   de	   ocupación,	   también	   las	  
instituciones	   locales	   de	   Salud	   de	   la	   CDMX,	   con	   un	   86%	  de	   saturación,	   y	   el	   Edomex	   con	   un	   78%,	  muestran	   el	   nivel	   de	   la	  
emergencia.	  
	  
Listo,	  'el	  plan	  maestro'/El	  Heraldo	  de	  México	  
La	   empresa	   estatal	   Laboratorio	   de	   Biológicos	   y	   Reactivos	   de	  México,	   S.A	   de	   C.V.	   (BIRMEX),	   dirigida	   por	   Pedro	   Zenteno	  
Santaella	  y	  anunciada	  por	  el	  propio	  López	  Obrador,	  será	  la	  responsable	  de	  que	  lleguen	  a	  tiempo	  los	  medicamentos.	  El	  plan	  
maestro”,	  que	  consta	  de	  122	  páginas,	  quedó	  concluido	  y	  en	  su	  confección	  participaron	  investigadores	  de	  la	  UAM	  y	  del	  IPN.	  
Zenteno	  Santaella	  explicó	  que	  el	  "plan	  maestro"	  detalla	  la	  implementación	  de	  la	  cadena	  de	  suministro	  de	  insumos	  para	  la	  
salud	  del	  sector,	  primer	  paso	  para	  cumplir	  el	  encargo	  hecho	  por	  el	  presidente.	  	  
	  
Listos,	  militares	  para	  vacunación/24	  Horas	  
Elementos	   de	   la	   Sedena	   están	   listos	   para	   aplicar	   la	   vacuna	   contra	   el	   Covid	   que	   llegará	   al	   país	   los	   próximos	   días	   con	   las	  
primeras	   250,000	   dosis	   para	   ser	   aplicadas	   en	   la	   CDMX	   y	   Torreón,	   Coahuila.	   Irlanda	   Guzmán,	   teniente	   enfermera	   de	   la	  
Sedena	   en	   el	   81	   Batallón	   de	   Infantería	   en	   Tlalpan,	  manifestó	   que	   fueron	   capacitados	   por	   las	   autoridades	   de	   salud	   y	   del	  
laboratorio	  Pfizer	  para	  la	  aplicación	  de	  la	  vacuna.	  	  
	  
Cancillería	  afina	  detalles	  para	  vacuna/Excélsior	  
La	   cancillería	  mexicana	   afina	   detalles	   para	   la	   adquisición	   y	   llegada	   de	   las	   vacunas	   de	   Pfizer/BioNTech	   a	   nuestro	   país.	   La	  
subsecretaria	  de	  Asuntos	  Multilaterales,	  Martha	  Delgado,	  compartió	  una	  fotografía	  en	  la	  que	  se	  observa	  al	  titular	  de	  la	  SRE,	  
Marcelo	  Ebrard,	  en	  una	  conversación	  telefónica	  que,	  dijo	  la	  funcionaria	  era	  para	  ultimar	  detalles	  para	  este	  envío.	  	  
	  
El	  Inai	  ordena	  a	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  divulgar	  la	  cifra	  estimada	  de	  muertes	  por	  Covid/La	  Jornada,	  El	  Universal	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  deberá	  dar	  a	  conocer	  las	  estimaciones	  del	  número	  de	  defunciones	  por	  Covid	  ocurridas	  en	  el	  país	  del	  
19	  de	  febrero	  al	  31	  de	  agosto	  de	  2020,	  resolvió	  el	  pleno	  del	  Inai	  Al	  presentar	  el	  caso,	  el	  comisionado	  Francisco	  Javier	  Acuña	  
Llamas	  enfatizó	  que	  se	  trata	  de	  información	  que	  la	  dependencia	  de	  salud	  debe	  tener	  disponible,	  y	  aun	  “cuando	  el	  cálculo	  
sea	  letal”,	  esos	  datos	  “no	  se	  deben	  maquillar,	  sino	  exponerse	  claramente”.	  	  
	  
Va	  Salud	  por	  compra	  de	  200	  unidades	  móviles/El	  Universal	  
Para	  evitar	  brotes	  epidemiológicos	  en	  comunidades	  sin	  acceso	  a	  servicios	  sanitarios,	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  (Ssa)	  comprará	  
200	  unidades	  médicas	  móviles	  (UMM)	  que	  serán	  distribudas	  en	  29	  entidades	  federativas.	  La	  adquisición	  de	  estas	  unidades,	  
cuyo	  costo	  total	  lo	  estima	  la	  Unidad	  de	  Inversión	  de	  la	  Secretaría	  de	  Hacienda	  y	  Crédito	  Público	  (SHCP)	  en	  mil	  250.3	  millones	  
de	   pesos,	   vendrá	   a	   sustituir	   igual	   número	   de	  UMM	  que	   actualmente	   resultan	   obsoletas	   y	   en	  malas	   condiciones,	   ya	   sea	  
porque	  “se	  encuentran	  fuera	  de	  servicio	  por	  siniestros	  o	  pérdida	  total	  y	  porque	  implican	  altos	  costos	  para	  su	  reparación	  y	  
mantenimiento”,	  describió	  la	  institución.	  	  
	  
Optan	  por	  dar	  a	  luz	  en	  casa	  por	  miedo	  al	  virus/La	  Razón	  
Traer	  a	  niños	  al	  mundo	  en	  tiempos	  de	  Covid	  ha	  sido	  un	  reto	  adicional	  para	  los	  sistemas	  de	  salud	  estatales,	  de	  acuerdo	  con	  el	  
Centro	   Nacional	   de	   Equidad	   de	   Género	   y	   Salud	   Reproductiva.	   La	   Dirección	   General	   de	   Epidemiología,	   hasta	   la	   semana	  
epidemiológica	   número	   50	   con	   corte	   al	   7	   de	   diciembre	   pasado,	   señaló	   que	   en	   el	   país	   perdieron	   la	   vida	   853	   mujeres	  
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embarazadas,	  206	  más	  que	  hasta	  la	  misma	  fecha	  del	  año	  pasado,	  antes	  del	  Covid.	  De	  ellas,	  183	  murieron	  tras	  contagiarse	  
de	  coronavirus	  y	  otras	  49	  fallecieron	  por	  probable	  Covid.	  
	  
Empresarios,	  a	  la	  espera	  de	  la	  vacuna/Excélsior	  
Ante	   el	   impacto	  de	   la	   pandemia	  de	   covid	   en	   el	   país,	   sus	   consecuencias	   en	   la	   economía	  nacional	   y	   la	   caída	  del	   consumo	  
privado,	  el	  sector	  empresarial	  tiene	  puestas	  las	  esperanzas	  en	  el	  próximo	  año	  y	  la	  eventual	  llegada	  de	  la	  vacuna	  contra	  el	  
coronavirus.	  Así	  lo	  expresó	  Carlos	  Salazar	  Lomelín,	  presidente	  del	  CCE.	  	  
	  
Empresas	  de	  comida	  chatarra	  sacaron	  provecho	  de	  la	  pandemia:	  estudio/La	  Jornada	  
En	  el	  informe	  de	  la	  Incubadora	  de	  Promoción	  de	  la	  Salud	  Mundial	  (GHAI,	  por	  sus	  siglas	  en	  inglés)	  Frente	  a	  dos	  pandemias.	  
Cómo	  las	  grandes	  empresas	  de	  alimentos	  socavaron	   la	  salud	  pública	  en	   la	  era	  del	  Covid-‐19,	  se	  detalla	  cómo	  firmas	  como	  
Coca-‐Cola,	   McDonald’s,	   Nestlé	   y	   PepsiCo,	   entre	   otras,	   aprovecharon	   la	   pandemia	   para	   comercializar	   sus	   productos	   de	  
manera	  agresiva	  y	  tratar	  de	  influir	  en	  las	  políticas	  alimentarias	  alrededor	  de	  mundo.	  	  
	  
Hospitales,	  al	  límite,	  advierte	  la	  CDMX	  por	  celular/El	  Universal	  
La	   capital	   del	   país	   está	   a	   punto	   de	   llegar	   a	   su	   máxima	   saturación	   hospitalaria	   por	   enfermos	   de	   coronavirus.	   Al	   mismo	  
tiempo,	  reforzaron	   los	  mensajes	  SMS	  en	   los	  que	  advierten	  a	   las	  personas	  que	  “los	  hospitales	  están	  al	   límite.	  La	  CDMX	  se	  
acerca	   a	   su	   máxima	   saturación	   hospitalaria,	   puesto	   que	   ayer	   únicamente	   se	   registró	   una	   disponibilidad	   de	   686	   camas	  
generales	  y	  365	  para	  terapia	  intensiva	  para	  enfermos	  de	  coronavirus,	  informó	  Claudia	  Sheinbaum	  Pardo.	  	  
	  
Hospitalizados,	  4	  cada	  hora	  en	  la	  Zona	  Metropolitana/El	  Economista	  
El	   rebrote	   de	   contagios	   de	   Covid	   ha	   hecho	   que	   el	   Valle	   de	  México	   presente	   una	   ocupación	   hospitalaria	   no	   vista	   incluso	  
durante	   junio	   pasado,	   cuando	   se	   había	   registrado	   el	   máximo	   número	   de	   hospitalizados,	   de	   acuerdo	   con	   los	   datos	   del	  
gobierno	  de	  la	  CDMX.	  	  
	  
Llama	  la	  jefa	  de	  Gobierno	  a	  no	  entrar	  en	  pánico	  por	  el	  oxígeno;	  “no	  hay	  escasez”/La	  Jornada	  
Claudia	  Sheinbaum	  Pardo,	  pidió	  a	  los	  capitalinos	  no	  alarmarse	  por	  la	  disponibilidad	  de	  tanques	  de	  oxígeno,	  al	  asegurar	  que	  
no	  hay	  escasez	  de	  este	   insumo	  en	   la	   capital	   del	   país.	  Admitió	  que	  hubo	  una	   sobredemanda,	   pero	  que	   las	   dos	   empresas	  
proveedoras	  ya	  están	  ajustando	  su	  oferta.	  	  
	  
Cambian	  23	  colonias	  de	  zonas	  de	  alto	  riesgo	  por	  coronavirus/Ovaciones	  
El	   gobierno	   de	   la	   Ciudad	   de	  México	   dio	   a	   conocer	   que	   ante	   el	   aumento	   en	   el	   número	   de	   casos	   positivos	   de	   covid,	   esta	  
semana	  otras	  23	  colonias	  entrarán	  al	  programa	  de	  atención	  prioritaria.	  Las	  200	  colonias	  que	  pertenecen	  a	  este	  programa	  
registran	  un	   total	  de	  9,835	  casos	  activos,	   los	  cuales	   representan	  38%	  del	   total	  de	  casos	  positivos	  que	  hay	  en	   la	  CDMX.	  A	  
través	   del	   programa	   de	   Atención	   Prioritaria	   a	   Colonias,	   Pueblos	   y	   Barrios	   se	   han	   realizado	   hasta	   el	   momento	   220,809	  
pruebas	  rápidas	  de	  covid	  en	  quioscos	  y	  macro	  quioscos.	  	  
	  
Duplica	  el	  GCDMX	  número	  de	  ambulancias	  para	  traslado	  de	  pacientes	  con	  COVID/La	  Crónica	  
El	  Gobierno	  capitalino	  informó	  que	  reforzó	  el	  servicio	  de	  LOCATEL	  y	  en	  el	  911	  por	  medio	  de	  la	  habilitación	  de	  50	  médicos	  y	  
se	  duplicó	  el	  número	  de	  ambulancias	  para	   sumar	  60	  en	   total.	  Claudia	  Sheinbaum	  Pardo,	  explicó	  que	   lo	  anterior	   se	   logró	  
gracias	   al	   apoyo	   del	   IMSS,	   del	   ISSSTE,	   de	   la	   Sedena,	   del	   INSABI,	   entre	   otros	   institutos,	   que	   destinaron	   en	   comodato	   30	  
ambulancias	  a	  la	  CDMX,	  para	  trabajar	  como	  si	  fuera	  un	  solo	  sistema	  de	  salud.	  	  
	  
Refuerzos	  médicos	  a	  CDMX	  para	  atender	  crisis	  sanitaria/Diario	  Imagen	  
Esta	   semana	  arribarán	  a	   la	  Ciudad	  de	  México	  640	  doctores	  del	   IMSS,	  para	   fortalecer	   la	  atención	  de	  pacientes	  con	  Covid,	  
ante	   la	  crisis	   sanitaria	  por	  aumento	  de	  hospitalizaciones.	  Los	  profesionales	  de	   la	  salud	  provienen	  de	  estados	  en	  donde	   la	  
emergencia	  sanitaria	  por	  el	  Coronavirus	  ha	  disminuido,	  informó	  el	  titular	  de	  la	  dependencia,	  Zoe	  Robledo.	  	  	  
	  
	  


